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令和３年度第５回天童市教育委員会について（報告） 

 
日  時  令和３年８月１９日（木）午前９時５６分から午前１０時３４分まで 
場  所  天童市教育委員会 第１会議室 
出席委員  相澤一彦教育長、工藤昭広委員、村山晴香委員、松村昌子委員、 

大内あゆ子委員 
出 席 者  武田文敏教育次長兼教育総務課長、町田真裕学校教育課長、 
      矢萩茂生涯学習課長、大沼敦学校給食センター所長、 

事務局（教育総務課職員） 
 
議  事 
議第１５号 令和３年度教育委員会所管９月補正予算（第４号）について 
 
報  告 
（１）生涯学習課 
 ア 令和３年度天童市勤労青少年ホーム運営委員会委員の委嘱について 
 
＜教育長あいさつ＞                                  

おはようございます。暑かったり涼しくなったり、少しずつ秋に近づいていると

思っているところです。 
先日、学校訪問と天童東村山地区教育委員会協議会が行われました。委員の皆さ

まには、それぞれの委員が考えてくださったことを率直にお話しいただいたことに

ついて、大変ありがたく思っております。前向きなさわやかさで、子どものことを

真剣に考える教育委員会のイメージが、委員の皆さまのおかげで私はできていると

感謝しております。 
まちづくり懇談会で出された要望や話題で教育委員会に関することを簡単にお話

しします。 
市立公民館の土足利用について、土足と靴を脱ぐ公民館両方あっていいんだと思

います。お年寄りの中には、靴を脱がなくていいという意見もあれば、避難所にな

ったとき衛生面で土足禁止の方がよいとの考え方もあります。これは、各公民館で

判断することであり、避難所運営の在り方も含めて考えていきたいと思います。 
交通指導員の立哨について、天童南部地域の南小畑陸橋の西側交差点ですが、三

中と一中生徒、天童南部小の児童が通るので朝は指導員がいるのですが、中学生は

自転車を降りて通るように指導をしています。また、三中の一年生が通学中田んぼ

に落ちたことがありましたが、スカートがタイヤに引っ掛かって転んだということ

で、一年生は、自転車が体よりも大きくスカートも長いので、帰りは体操着でもい

いというような柔軟な考え方や自転車の乗り方を含め指導していくと三中の校長が
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回答しました。 
県道２０号線にある寺津の藤内新田分館付近に横断歩道があります。そこから、

少し北側に横断歩道を設置した方が便利ではという意見がありました。ただ、そこ

に設置した場合カーブで見えにくいことや、両方に横断歩道はできないので、横断

者ありや、徐行という看板を付けた方がよいのでは等の意見が出されました。 
小中学生の携帯電話の所持について、いろんな災害があり小中学生も携帯電話の

所持を認めてはという意見です。文部科学省では、場合によって認めるとしていま

す。保護者の理解が得られているか、壊した、失くした時の対応ができているかな

どいろいろな観点から原則では認めず、通院とか祖母の家に行くからなどの事情で

子どもに携帯電話を預けたいというときは学校が預かって、帰りに渡すなどの特例

で認めていく方がいいのではないかと考えています。全員に持って来いというのは

大変だと思いますので、そのようにお答えしました。 
最後に、地域住民の交流が衰えてきたので、もっと行政が関わって盛り上げてほ

しいという意見です。天童市では、公民館が直営で大変よくやっています。高齢者

が元気で忙しく働き、少子化の問題もあって簡単に昔のように戻るのは難しいです

が、今後も努力をしていくとお話ししました。 
いろいろな課題がありますけれども、子どもたちや天童市の将来につながる大事

な質問だと思っているところです。 
結びになりますが、新型コロナウイルスの状況についてワクチンだけでは解決で

きないこともあります。冷静にこの現状を受け入れベストを尽くしたいと思います。

子どもたちの身近でもクラスターが発生しております。今のところ陽性になっても

差別されたとか話はなく、冷静に誰が悪いでもないのだと対応しているところです。 
今後ともよろしくお願いをしてあいさつといたします。 
＜ 議 事 ＞                               
議第１５号 令和３年度教育委員会所管９月補正予算（第４号）について 
                             ＜可決する＞ 
 審議経過  質疑なし 
 
＜報 告＞                                
（１）生涯学習課 
 ア 令和３年度天童市勤労青少年ホーム運営委員会委員の委嘱について 
 
＜ その他 ＞                               

大内委員：天童地区少年の主張大会の内容や時間についての詳細を教えてくだ

さい。 
生涯学習課長： 今回は縮小して行い、各校２名ずつ発表ということですが、

審査結果の発表まではおそらく２時間から２時間半ほどだと思います。 
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村山委員：今の新型コロナウイルスの感染状況から、中学生部活動の市外での

練習試合について、保護者たちの話の中で市内だけで練習試合をすることはで

きないだろうかと心配していました。 
学校教育課長：昨日県から入った文書では、８月いっぱい他校間交流を中止に

してくださいという通知が入っております。併せて９月から新人戦を控えてど

うしても練習試合をしたいのと、手の内を見せたくないので同じ地区の学校よ

りも市外の学校と練習試合を組みたいというのがあります。保護者の負担が増

えることがないように十分考慮し、新型コロナウイルスの感染状況は厳しいで

すが、委員会としても方向性を示して周知していきたいと思います。 
 
教育長：その他にご意見等なければ、以上で第５回教育委員会会議を終了しま

す。 
 


